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Chers concitoyens,

Le Conseil Municipal travaille depuis dé.!à quelques mois sur le projet de réhabilitation de

not!'e salle des fêtes dont l'état nécessite des travaux importants.

finanres rRffitgrrâ le

coüt global important.

Au-delà de redonner vie à ce bâtiment historique dont les habitants ont clairement exprimé leur volonté d'en

garder l'usage (réunion participative d'octobre 202i.), nous âvons l'ambition de le faire évoluer vers une certaine

autonomie énergétique : isolation performante, panneaux solaires, chauffage par géothermie... Notre objectif

est d'intégrer les spécificités et problématiques des besoins écologiques actuels et futurs tout en veiltrant à

l'aspect pratique de l'ensemble.

Vous constaterez sur les croquis que nous somrnes restés sobres et avons voulu garder l'empreinte de Ia bâtisse

à l'époque des 32 producteurs qui alimentaient la fromagerie (1929-L986).

N'hésitez pas à venir en parler également avec l'équlpe nnunicipale si vous Ie souhaitez. Vous êtes toujours les

bienvenus pour échanger.

ffimnffie lecture"

It nous a quitté
Abdelkader Bou nazou et son épouse

Mestoura s'étaient installés à Onans en rnai

L995. Il était apprécié par tous ceux qui l'ont

côtoyé. Calme et nature, il aimait jardiner et

aller aux champignons. Ancien de la

(( Peuge D, il échangeait beaucoup avec son entourage et

aimait rendre des services. Avec son épouse, ils nous avaient

préparÉ Ie couscous sous le chapiteau à l'autornne dernier.

Kader nous a quitté à l'âge de 65 ans, le 6 févnier dernier et

Iaisse un grand vide derrière lui.

Toutes nos pensées vont vers Kader et notre soutien à son

épouse.

Petit à petit, les choses se précisent et nous vÊnons de valider l'avant-projet

sommalre. Nous sornmes rnaintenant r"nobilisés pour trouver les subventions qui nous

permettront de financer âu mieux cette réalisation. La commune d'Onans n'est

actuellement pâs endettée et nous ærrvrons pour que [a charge soit raisonnable pour nos

Forêt
Avec la succession d'étés

très secs, la nâtu re

souffre et plus particuliè-

rement nos forêts qui

con naissent an n uelle-

ment un fort stress hy-

drique. Les forts vents de

ces derniers temps ont
fragilisé et entrainé de

nom breuses ch utes

d'arb res.

Promeneurs, soyez vigilants et prudents !



Assmciatisn café épteer§e de il§em sffifrimü

Le 24"avril, nnire assCIetatfmm #L.xrffi deux ffiffis d'activite"

Cette êvËr:tulre, irnprchæb§e dffins ur"ï pmtft u'üllmge üürmrr^ï# *r:ams,

est n"ïaintenmmt ur"§e vÉr§tahle néuss*te aux vr..§#§ de f,a

frequ*ntæf{om effi c$nstmnte ffiLsgrffientmff$mm de ce flteu et cles

échos parLrs dans §es divers ffinfËe§es Cffi pressü flmca§e.

C'est pffir"§r vous que re cmfqÉ ep$cen§m est né et nüus v#us

rernerctçms de votre fidÉ§üttr, Sfrns fluenffi#gÊrmemt tràs furt de

tous les hénévoles qui la font vivre et l'appui de la n'ïuslic[pmllte

qui nüus rnet à dispmsiffi*n te §mem!, ffi#ffis n€ pffitsnnlmsts pa§

csnf$mumr à vüus prüp#s#§" ütrs rylmrmffints dm üümvivilmlite et

d'ec$"lffinsËs mutmur d'une bm§ssürÏr ainsi qLstr tmus ttrs produits de

quâlité â ü§es pnix ptus qu'fibmndmhfies.

Les apnès-midis "jeux de §#c§été" smnt tt:ffimlernent pris$s pêr un

certaln r"ïormbne d'entne vüL§sr hahltants d'üffiânsr ryræls aussi des

vitrlmges vülstms.

L'effect$f des henéurCIles etrmlue se$mm tms dispmnibif;ites de

chaf;r.ift# et chmüun, rnais ffiorxs nütJS réjmuissorls de l'anrivÉe en

csrlns d'æffinée de nttJveltes r#ürufls.

N'hÉsitee pffis à nüLËs re"§mindre si §e contaet hurnain et

l'emgêgËrrrent por;r fies autnes vüus ætftremt"

L'assemhlee g,Énérale du 14 mvri§ perrffiettrm de présenter les

résultats de cette anffiee, de reffimuve§en le hureau et surtout

d'ecmuter tuutes les prüpffi$ltü*ns C'Évmlutimn de nüs acfivités

l3*rrr cette année.

Vous püuvffiE ffiüus.loindrË ffiux hffiralnes d'CIqJverture au 03 63 32

1ü 42 mu pffir rnai§ à la*necreafiürï.$n&ilxs@sfn.fn

LJn snand ffierÇi, et que §'frvffiruturrtr cüntümum tnÈ:s longtümps !

l'dqufpe de f* ffis-crefsf:CIn

Cette année, nous fêterons la Saint Jean et la fête de la
musique le samedi 17 juin.

ffiffiffiwrsffi ffiwr* ffiflsffitr§ffi§ffiffi §ffius§mw

ffiffi we$§rr ffiffi §ms

ü,-ine nÉusru§mn dms inscn$ts ffitt f,'#fr#ffistrmt*nt

e§es ptrrsffisrrx#s seuxlms #u wu§neræhles

{mmm$ement #ffivürte I tmu't* $}ersorTne

[ntq*r#ssee] str ffimrrdr"æ Ëe ffi§ mqdr§§ à 3"ffih effi

try'§ffi u rËm.

Vide-JTraisons
La troisième édition du vide-maisons

d'Onans s'est déroulée le week-end du 18 et

L9 mars.

L4 maisons ont ouvert leurs portes et de

nombreux chineurs ont ainsi pu trouver leur

bonheur.
À cette occasion, l'épicerie proposait un

service repas (hot-do rites ou assiette sur

place).

vous propose de découvrir ou de

redécouvrir le big band IAZZ 'AUDINGUES,

le dimanche 23 avril 16H30.

Cette formation de L8 musiciens va faire
résonner les murs du jazz club au son de

grands standards des années 40 à 60, jazz

mais aussi latino.

Si le temps le permet, ce concert aura lieu

dans le jardin, c'est pourquoi ce concert se

déroulera en fin d'après midi. Alors avis à la
population !

Sur réservation par mail :

07 7L7L78 37 / 03 8L 94 08 07

La présidente, Agnès IO SLe célèbre Paulo vous proposera un repas qui

définir et l'épicerie se chargera des boissons et

serts"

L'ambiance musicale sera assurée par le groupe «

Le bûcher de la saint Jean sera enflammé le même

ffiffiffiffi§H ffis Froffi&#wffiffiffiffi ffi §trmffiKffi

$-m ffix#§n$m sffiuhnÈtenait pffiuvm$§. ffir#Llm§§f,§n sms ffiffi{.§v#ffiu*x hmh$tænts

{âffip-?, Ëffiâ3 mffi ffivênt}. hlmLss v#L$s pflffipffis#ns dffi$"}tr {-$ilT pmtxfl

ffipdr§trÈf §m Smmmdf, 3 jmËm & m$dü {mn ffiffiün.Hm}.

ffi§e$"Ïvtr$"t[,§ffi & vmus f tJne 3eme construetian comrnenÇe su lotissement.



Le dimanche 19 mars 2023 a eu lieu
notre sortie randon née au

Markstein en Alsace et celle-ci a été
un réel succès ! Une quarantaine de
participants, composée d'adhérents
venus avec leurs proches, mais aussi

d'habitants du village, sont partis en

bus à une centaine de kilomètres
d'ici. Ceux-ci ont suivi un joli
parcours de 7 kms environ avec
pa use repas dans une au berge
authentique avec spécialité mar-
caire. Cette journée s'est passée

venir essayer notre activité marche nordique. lnitialement cette sortie était prévue en raquettes mais, la neige

manque à l'appel malheureusement dans de nombreuses stations. Nous comptons bien retenter notre chance

l'année prochaine !

Depuis mi-janvier, notre activité Cross training s'est installée au

situé rue des Dahlias, pour les séances du mard:i uniquement.
vient en anticipation des travaux à venir de la salle des fêtes. Les

elles maintenues à la salle des fêtes du village.
Les inscriptions continuent alors pourquoi pas vous ? La sa ison

A bientôt !

L'éguipe Sport

Quelques nouvelles de nos invesüssements...
Les ,membres du Verger de la Saint-Martin ont
décidé d'acheter un stérilisateur et un
pasteurisateur cette année. Nous prévoyons
également I'acquisition d'un broyeur pour
permettre à notre association de devenir
autonome pour sa production de jus de pommes.
Cet automftê, u n poirier et un cerisier seront
plantés.

Nous espérons organiser une manifestation si la
production fruitière est généreuse. Rejoignez-

bons rmoments de
convivialité et de bon n e

humeur.

Le frt , Gérord Pernot
Tél : 06 51 50 32 64

ffiffifl§s

5t Erffir,$s d*.stree decmulvrtr $m ehmss*, vffim§ #tms §es

h§mffivffiffi {Js pm rrm i §'r#Lls. Lms hmttutrs fu ffim ffirTs sffi

dÉrmu§mmt de smptermhrm ffi Jmnw$mn, lm sffirsxmdü mt $e

dümnnuhm. Nmt*s vffir$s fermrus d$cmu*vn§n le dqt.r*u*§mffitmntu

§'mrgær'rtsmfr$mm *t $æ sqtumrÉt$ rmis# #rx p§æfl#.

Pmt$t rffippel de pr§ntwffips : üffir§trflhü chmquffi &$t$rmm, §.,§$I

mrruàt$ mintst#rte$ §mg:mse ffiffiH $3ü"ffi$snlStmârms cmntms de

tmn*n Imuxrs mm$ffi"Tffir$H #ffi $m*ssm, du* [5 mvn§l mul $ffi.§uim, *ffi

dæhffirs des m§§+*es $mr*s'Hfrmrms. mu,lrmr:t eefftm pdrrtmde, Ims

e h§wr"rs d*tvemt rmstmn sffieJs tm sMrvffilü$ma'"rc* de lemr üyræitnm

mt ffiffi pffis s'q+frmËgmmr à ffi$us dm âffiü r,'*t&trffi§. Cffis

riüsp#s$tümrts cffiru"ffisffiffirldmmt mu d**hu[ de §m rmise hms dms

ry]ffi§'Trrmüf#nms- §'§$ vffi{"$s mnrlvmu $mrs de vffis pr#rffiËnæc$ms,

dm rtrffic*mttrer dm jeurttrs æmü$yÏffiffiH, ffiVtrn hfrmn §m rs*fl§#Htr

de $"ïffi jffist"rm§s §ms Ëcpurflhffiv", ffim mfflmt* qmmmd lms petrËts smnt

irmffirt*grrms d'md#L{rs hurmmËmms, $ms r"næres mmt ter}dmmç*

fu üms mhær"rdffiffinffir"

ffimm $T#s helümdws Èt lmus mt à tmu,stms mt m'hq*sit*x pffis fu

ffiffiLss nm,$mflndnm I

d"m ffreifsedmmflm, #wflfumnrmm Ëc"ssrs

#s ffiffi' s.tr 3s "#s
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Le dimanche 2 avril 2023, après quelques semaines de préparation (tracés,
vérificaüon et nettoyage des parcours) s'est tenu le premier concours
d'équitation TREC à Onans. Organisé par l'Associaüon Affection, basée à

Roye (70), dont plusieurs cavaliers de notre village sont licenciés et
membres actifs. L'association organise depuis de nombreuses années des

concours sur son terrain en Haute-Saône (TREC, Derby Cross, concours
complet) et de nombreux stages pour assurer l'évolution des couples
cavaliers/chevaux.

Qu'est-ce que le TREC ? (Techniques de Randonnée Équestre de mpétition)
Cette discipline se compose de 3 tests destinés à faire progresser cavaliers et chevaux pour leur permettre
d'acquérir l'autonomie du voyage à cheval en toute sécurité :

Les concurrents doivent suivre précisément un itinéraire de 5 à 40 km tracé sur une carte qu'ils découvrent en
salle des cartes (ils doivent le recopier sur une carte vierge).
Des points de contrôle, dont les cavaliers ignorent I'emplacement, sont positionnés tout au long du parcours.

Une vitesse comprise entre 5 et L2 km/h doit être respectée sur chaque tronçon, sans quoi des pénalités sont
appliquées.

La bonne allure au galop puis au pas doit être atteinte. Ce test, destiné à mettre en valeur les allures naturelles
et le dressage du cheval, se praüque dans un couloir de L,50 m de large et de 100 ou 150 m de long. Les règles

sont très précises.

Un circuit de 300m à 2km, à effectuer en un temps contraint, présente un éventail de dispositifs naturels ou

simulés que l'on rencontre fréquemment en randonnée : tronc, fossé, passerelle, haie, gué, portail, branches
basses.., Les juges notent l'efficacité, le franchissement et le style du couple cavalier / cheval. Les cotes
maximales en fonction des niveaux de compétition sont définies dans les fiches techniques en ligne sur le site
FFE.

Cette discipline, très complète, met en valeur les qualités et la complicité du cavalier et du cheval. Elle peut se

pratiquer en équipe ou individuellement. Pour cette première édition, nous avons fait le choix de proposer
seulement deux tests : le parcours d'orientation et la maîtrise des allures.

2L cavaliers ont pris le départ depuis le chalet de chasse sous une météo peu clémente ! Après quelques erreurs
de tracés ou quelques pénalités, ils sont tous revenus avec le sourire, heureux d'avoir découvert nos jolies forêts
et bièn entendu, mouillés...

§

Nous avons partagé un rnoment de convivialité autour d'un
ci était ouvert aux habitants d'Onans et des villages voisins.
Pour finaliser cette jouinée et récompenser les cavaliers et
remise de prix a été organisée avec flots, plaques et lots de
(Boucherie Job, le moulin de l'abbay€, les serres Drezet, Au
Cie, Pharmacie d'Arcey).
Ce premier concours a été un succès. Nous remercions les bénévoles, la

municipalité d'Onans, I'ACCA d'Onans, le Haras des Chesnaies, les commerçants,
les participants, Ies coachs et supporters, ainsi que les personnes présentes au

repas.

Nous renouvellerons certainement l'expérience en 2A24, et aimerions proposer un
TREC 'complet', mais pour cela nous devrons trouver un terrain pour Ie P !

oss 00@gmail.cam
Contoct à Andns, Carole Fusis :06 42 XS 62 76

repas au chalet. Celui-

les chevaux, une

commerçants locaux
panier comtois, Pro &

lmprimé par nos soins, ne pas jeter sur la voie publique.
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Bosculement du bûüment vers le
)ili:)ï

illv:;' terroin voisin.

§xfemsisn
posonf prsbJème

irement exprimé leur souhait de conserver

ge. L'aspect historique (ancienne fromage.

personnes avaient témoigné leur attache-

Ç0nserver un usage à l'identique

avaient

dans le

Les participants avaient souligné leur souhait de

(notamment au niveau de la taille) et quelques uns

demandé que l'aspect sonore soit pris en compte
u

u

Un poteau de soutien a été mis en place afin de stabiliser l'annexe fragilisée et un
marquagç posé sur une fissure en sous-sol.
Pour autant, ces mesures ne sont pas suffisantes pour assurer la sécurité du bâti
la Préfecture du Doubs a rendu un avis négatif pour une ré-ouverture le
4 mars 202L.
Depuis cette date, l'accès à la cuisine et aux sanitaire est complètement
fermé.
Sur la façade, on constate que la sécheresse de ces dernières années a
aggravé les fissures.
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Parking PMR

Entrée nouvelle

cuisine

L' équipe rnunicipale multiplie les démarches pour réunir îe plus

de soutiens possibles et donc d'sides financières pour faire vivre

ce p et.

IVous ûvons sollicité natre député Nicolos Pacquot sinsi que

Nous ovtns été reÇus en comité technique des financeurs par le

PEfff du Daubs Cen I le 22 mars. Cette réunion nous a permis

notre p et pour les obtenir.

intérieur salle GVTT pràs

Les travaux et
obiectifs énergétiques visés :

r Niveau BBC Rénovatioil,

r Production d'énergie par panneaux solaires,

o Chauffage pâr pompe à chaleur sCIlleau (30 kW),

o Démoliüon de l'actuelle extension et reconstruc-

tion selon plan,

. Création d'un accès par le parking (escalier),

o Démolition de l'escalier béton intérieur,

o Ouverture pour accès nouvel escalier,

o Reprise toiture,
* Modification charpente métallique,

. Ravalernent des façades,

. Pose de fenêtres aluminium I bois,

o Pose volets roulants,

o lsolaüon des murs, des plafonds et du sol (dont

séparation rdc I ,étagel,

. Pose faiênce et carrelage,

r Equipements cuisine,

o Electricité...
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